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нового года Ковдор- 
ским горно-обогати- 
тельным комбинатом 
?е»пизовано товарной 
родукции на 3.076 ты

сяч рублей, что боль
ше планового на 26 
тысяч рублей. Перевы
полнено задание по 
поставке железного 
концентрата. Пред
приятия страны, в том 
числе и Череповец 
кий металлургический 
завод, п о л у ч и л и  
309.731,тонну ценного 
сырья. Выход концент
рата составил 39,1 
процента, что также 
превышает плановую 
Цифру.

Сверх плана добыто 
600 тонн руды, улуч
шились ее качествен
ные показатели. Про
бурено на 230 погон
ных метров скважин 
больше, чем преду
сматривалось планом.

Успешно начали год 
труженики комбината 
«Ковдорслюда». Объ
ем реализованной 
продукции составил 
2.414 тысяч рублей —  
на один процент выше 
планового. Выпущено 
товарной продукции 
на 2,643 тысячи руб
лей. Горной массы 
поднято «на гора» на 
276 кубических метров 
больше планового за
дания.

Трест «К о в д о р- 
строй» успешно спра
вился с планом строи- 
тельно-монтажных ра
бот в январе по ген
подряду. Так, задание 
в 1 млн. 550 тысяч 
рублей перевыполне
но на 101 тысячу руб
лей, что составляет 
106 процентов к пла
ну.

А. И. СУХАЧЕВ — 
директор комбината

(из доклада)
1974 год для  К овдорско- 

го горно-обогатительного 
ком бината был годом н а 
пряж енного труда всего 
коллектива, боровш егося 
за досрочное выполнение 
плановы х заданий и своих 
социалистических обяза-

7 февраля в актовом зале комбинатоуправления состоялась профсоюз
ная конференция по принятию коллективного договора на 1975 год.

О выполнении условий колдоговора 1974 года с докладами выступили 
директор комбината А. И. Сухачев и председатель профкома А. В. Тре- 
ничев. Делегаты обсудили и утвердили коллективный договор.

Ниже мы печатаем краткое изложение докладов и некоторых выступ
лений делегатов конференции.

Условия коллективного д о го в о р  на 1975 год будут опубликованы в 
следующем номере.

тать: м еханизированную
см азку ходовой тележ ки 

тельств, годом строитель- экскаватора ЭКГ-4,6 (эко-

Год

хина (20 человек), м аш и
ниста суш ильных б а р аб а 
нов Г1. К. Березкина (12 
ч еловек).

К аж ды й случай наруш е
ния трудовой и производ-

_____________ ______ ственной дисциплины, нра-
звание «Лучш ий уча- вил социалистического о б 

щ еж ития и общ ественного
____  ^  _____ и ____  порядка обсуж дался на

кин); сращ ивание канатов по” профессии» победителя- рабочих собраниях бригад,
для экскаваторов (эконо- ми б ыли признаны: участок ............
мическая ^эффективность буровых работ имени XXIII

съезда КПСС рудника

напряженного труда
помичсская эффективность В
„  рублей (авторы  СТОк, смена, бригада, эки
Ь . Н. Л ы ков и • А. И. Л у - паж , служ ба»  и «Лучш ий

как оборудование участка 
для корундирования д е та 
лей насосов, установку для 
загрузки  стерж ней в 
стерж невы е мелышЦы и 
многие другие.

„  С О Р Е В Н О В А Н И И  за
ства и пуска в экснлуата- 
дню первой очереди апа- 
тито-бадделеитовой ф абри
ки.

К оллектив ком бината, 
подсчитав свои возм ож 
ности, принял в 1974 году 7.829 рублей)
встречный план по выпус- М ного сделали рациона- «Железный^,'"участок др7б-
ку ж елезного концентрата лизаторы  обогатительной
па 40 тысяч тонн и обя- фабрики и ЦТТ. Количе-
зался  четырехлетний план ство рацпредлож ений с об-
девятой пятилетки по вы- считанной экономической
пуску концентрата вынол- эф фективностью  возросло
нить к 7 ноября 1974 года по сравнению  с 1973 годом
и до конца года д ать  про- на 35 процентов.

него*1' пл а н а 6 780 тасяч ^ тш ш  ВопРосам организации смена участка обогащения
пего плана /80 тысяч тонн социалистического соревно- обогатительной фабрики и
ж елезного концентрата вы- пя„ „„  .. \спл  гг,„,, ™ „тг, « « « > ч, а«1"у
гпкпгп кяцргтпя ания 1! 19/4 году со сто" смена П. Е. Коневой изсокого качества. nn„ „  ком би. о т к  Среди экипаж ей: _

экипажи рудника «Ж елез
ный», по буровым станкам  
№  8, №  1, №  6, №5, по
экскаваторам  — экипажи 
экскаваторов № 13 и 10, 
№ 12 и 16, экипажи води
телей ЦТТ БелАЗ-548 
№ 14 и Ха 18, БелАЗ-540 
№ 10 и № 19. Лучш ей бри-

ления и участок кранового 
хозяйства обогатительной 
фабрики, участок очистных 
сооружений Ж КО, обогати
тельная лаборатория Ц ЗЛ . 
Среди смен — смена № 4 
участка дробления, 4-я

роны руководства ____
П риятно долож ить, что пата, профсоюзного коми-

§ти высокие обязательства тета и партийной организа-
коллектив К овд о р с к о г о ции постоянно уделялось 
горно-обогатительного ком- особое внимание и конт-
бината выполнил и успеш- роль.
но справился с государст- В целях дальнейш его со- 
венным планом и социали- верш енствования социали
стическими обязательства- стического соревнования
ми четвертого года 9-ой на комбинате были разра-
пятилетки по всем основ- ботаны и утверж дены  гадой ПрИ311ана бригада во
пим объем ам , качествен- условия социалистического дителей ЦТТ А Курило
пым и экономическим но- соревнования среди цехов, Л учш нми „о профессии за
казателям . участков, смен, бригад, г(/д  стали рабочих

Значительная часть ор- служ б, экипаж еи. Основ- р о К а
ганизациоино - технических ной формой соревнования в  соответствии с П оста -

смен, участков, цехов, на 
заседаниях  профсою зных 
групп, цеховых комитетов 
и товарищ еских судов. В 
1974 году была улучш ена 
работа товарищ еских су
дов.

П роведена больш ая р а 
бота по разъяснению  сре
ди трудящ ихся трудового 
законодательства, систем и 
форм оплаты  труда и д р у 
гих нормативных докум ен
тов. И как  результат э т о 
го — значительное сниж е
ние заявлений в комиссию 
по трудовы м  спорам. За  
отчетный год было подано 
и разобрано всего 14 з а я в 
лений.

В 1974 году много сдела
но и по соверш енствова
нию технического норм иро
вания, по разработке но
вых и пересмотру устарев
ших норм вы работки.

Д В У Х С ТО РО Н Н Е Е  со
глаш ение адм инист

рации и профком а по ох 
ране труда и технике без-

В 1974 Г0ДУ ЯВИЛНСЬ Пар- иовлением Ц К  КП С С  «Об опасности выполнено по 24

администрация 
союзный комитет

и проф-

репных коллективным до- ное соревнование па осно- улучш ении экономического
говором, такж е выполнена, ве договоров м еж ду участ- ^ азовання трудящ ихся»
Кроме того осущ ествлен ками, сменами, бригадами,
ряд дополнительных ме- экипаж ам и. Кроме того,
роприятий, не предусмот- коллектив ком бината уча-
ренных колдоговором на с.твовал и п родолж ает уча-
1974 год. ствовать в меж отраслевом

пунктам. Из планируемых 
27. — д ва  выполнены час
тично и одно не выполне- 

органи- по: не закончены работы  
по расш ирению бытовых

Д

зовали  систему повышения
экономических знаний всех помещений в корпусе ТО

____  . категорий работаю щ их с цеха т е х н о л о г и ч е с к о г о
Л Я  В Н Е Д Р Е Н И Я  но- “ Р®1в” °„®а ' L I 5 !*о п, л ' учетом уровня их общ ей транспорта, не изготовлены

вой  техн и ки , техноло- приятии с ев е р о -зап ад а . п од готовки . и нр у т п ш ш р и н  т т п п т я  с-вои техники, техноло- подготовки,
гии, механизации трудоем- Вот уж е десять лет мы в  1974 году успешно
кнх работ и автом атиза- соревнуемся на договорной пели занятия пять ш кол 
ции производственных про

и не установлены  ворота с 
м еханизированны м  )приво-1 

дом в здании текущ его 
ремонта автомаш ин ЦТТ...........г _____ __________  ..г _ основе с Оленегорским передового опы та: водите г ___ _ _____ ________

цессов в 1974 году за  счег ГОКом, а коллективы  руд- ля  а втомобиля БелА З-540 Выполнен целый ряд  не 
фонда развития производ- ,ш ка «Ж елезны й», ЦГТ, с. Б. Нах^ушева, где за- 
ства израсходовано 787 ты- фабрики — с аналогичны- пималось 14 человек. По- 
сяч рублей. За  счет внед- мн коллективам и Олене- лученный экономический 
рения новой техники, тех- горска. эф ф ект составил 3,8 тыся-
нологии, техинформации и Д л я  обмена опытом ра- чи рублей; маш иниста 
планов НОТ получена го- боты в 1974 году было ко- мельниц ж елезорудной обо- 
д овая  экономическая . эф - м андировано на другие гатительной фабрики А. С.

предусмотренных соглаш е
нием мероприятий по о х р а 
не труда.

З а  отчетный год вы пол
нены годовые о б язател ь
ства адм инистрации но 
вводу ж илой площ ади за

фективность свыш е 500 ты- предприятия 27 передови- Атапииа (12 человек), во- счет государственны х вло
жений. С даны  в эксплуата
цию 129-и и 66-и квартир-

сяч рублей. ков производства из числа дитеЛя БелА З-548 М. И.
Из внедренных в пронз- рабочих и П ТР. И за  по- Войтенко — (14 человек)

водство рационализатор- следнее время мы внедри- экономический эф ф ект 3,4 ные ж илы е дом а с общ ей
ских предлож ений наибо- ли у  себя из опы та олене- тысячи рублей, маш иниста ж илой площ адью  6.212
лее ценными мож но счи- горцев такие новш ества экскаватора  Н. А. Д оро- квадратны х метров.

Годовой план кап и таль
ного ремонта ж илого фон
д а  и зданий культурно- 
бытового назначения вы 
полнен на 100 процентов.

В соответствии с о б я за 
тельствами коллективного 
договора работникам  ком 
бината оказы валась по
мощь, в результате к о 
торой силами квартиро
съемщ иков : отрем онтиро
вано 739 квартир, силами 
Ж К О  155 квартир, мест 
общ его пользования, л ест 
ничных клеток и коридо
ров — около 4.000 к в ад 
ратны х метров.

Вновь вводим ая ж илая  
площ адь, а т ак ж е  осво
бож даем ая ж илплощ адь в 
результате переселения 
распределяется совместным 
решением администрадии и 
профсою зной организации.

В результате ввода но
вого ж илья, освобож дения 
ж илплощ ади в каменном и 
деревянном фонде улучш и
ли свои жилищ но-бы товы е 
условия 90 семей работни
ков комбината.

* * *
Далее докладчик также 

подробно охарактеризовал 
выполнение условий кол
лективного договора по 
вопросам улучшения вос
питания и обучения моло
деж и, культурного обслу
живания трудящихся, тор
говли и общественного пи
тания, развития физкульту
ры и спорта. Затем дирек
тор комбината А. И. Су
хачев представил собранию  
д л я " обсуждения коллек
тивный договор на 1975 
год.

СОРЕВНОВАНИЕ 
— ЗА КОНЧЕНО- 
I СОРЕВНОВАНИЕ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

А. В. ТРЕНИЧЕВ — 
председатель 

профкома комбината
(из доклада)

I /  О Л Л Е К 'Г И В Н Ы И  до- 
* *  говор — двухсторон

нее соглаш ение админи
страции и профсоюзного 
ком итета, представляю щ е
го интересы рабочих и слу
ж ащ их ком бината. С торо
ны, заклю чаю щ ие коллек
тивный договор, преследу
ю т одну цель: обеспечить 
непрерывный подъем и со 
верш енствование производ
ства во имя удовлетворе-

к ш ш | »

Б ригада проходчиков рудника «Ковдор», ко то 
рую возглавляет  Г. М. Д аничкин, — одна из 
лучш их в горно-обогатительном комбинате «К он
доре лю да».

В минувш ем году этот коллектив перевы пол
нил план и социалистические обязательства. П р о 
ходчики бригады  Г. М. Д аничкина «прошли под 
землей» 743,6 погонных м етра. Это на 23,3 погон
ных метра выш е обязательств. В ы росла произво
дительность труда. Вместо плановы х 2.039 чело- 
веко-смен, они годовую  програм м у закончили 
за  1.856.

На снимке: члены бригады перед спуском в 
шахту. Слева-направо: В. Я. Радошковец, Л . А. 
Юрченко, Г. Д . Л ебедев, В. П. Васильев, А. М. 
Кумбрасьев, Г. М. Даничкин.

Фото Н. Ганиевой.



Соревнование закончено -  
соревнование продолжается

(П родолжение. 
Начало на 1-й стр.).

ния растущ их м атериаль
ных и культурны х потреб
ностей трудящ ихся.

В ы п о л н я я  полож ения 
коллективного договора в 
1974 году, профсою зная 
организация ком бината 
главное внимание уделяла 
организации и освещению 
хода социалистического со
ревнования, развитию  дви 
ж ения за  коммунистиче
ское отнош ение к  труду во 
всех цехах и служ бах  к о м 
бината. Профсою зные ак 
тивисты помогали вскры 
вать неиспользованны е р е
зервы  производства, повы 
ш ать производительность 
груда, добиваться эконо
мии ресурсов. Проф ком 
постоянно обращ ал вним а
ние руководителей на со
здание благоприятных ус
ловий для  выполнения 
принятых обязательств.

О днако в решении этих 
вопросов у нас еще есть 
много недостатков. П лохо 
организовано распростра
нение передового опыта. И 
нуж но добиваться, чтобы 
достиж ения наш их м аяков 
производства — В. Ф. Пе
тухова, С. С. Тихомирова,
А. И. Филатова, Н. А. Д о- 
рохина, Г. И. Скрябина,
А. В. Самохвалова, П. К. 
Березкина, М. И. Войтен- 
ко, С. Б. Нахушева, А. С. 
Атапина сталК достоянием 
всего коллектива. Не на 
словах, а  на деле необхо
димо учить рабочих л у ч 
шим, прогрессивным - м ето
дам  труда, целесообразной 
технологии на всех участ
ках комбината.

Главны м недостатком в 
вопросах организации со 
циалистического соревнова
ния является  у  нас низкий 
уровень гласности. При 
подведении итогов и вы яв 
лении победителей не а н а 
лизируем причин, м еш аю 
щих выполнению принятых 
обязательств.

Ц еховы е профсою зные и 
хозяйственные руководите
ли призваны  организовать

ш ефство лучш их рабочих 
над  молодыми и отстаю 
щими работникам и, н астав 
ничество. Н адо  организо
вать ежедневны й показ 
итогов работы  цехов, смен, 
бригад, экипаж ей, по про
фессии, используя стенды, 
доски показателей, стенга
зеты , оперативки, со бр а
ния. Свой вклад  в это 
долж ны  внести и р або т
ники Д ворц а культуры, 
пропагандируя в различ
ных ф орм ах ход борьбы 
за  выполнение принятых 
социалистических о б я за 
тельств.

Необходимо адм инистра
ции ком бината серьезно 
заняться вопросом оф орм 
ления наглядной агитации.

Проф сою зные о ргани за
ции в своей работе д о л ж 
ны полнее использовать 
свои права в области 
контроля за  • соблюдением 
трудового законодательст
ва, охраны труда, техники 
безопасности и промсани- 
тарии. Здесь важ н а  роль 
каж дого  члена профсою за.

В коллективе ком бината 
из года в год сокращ ается 
количество прогульщ иков. 
Так, и в 1974 году по о т 
ношению к 1973 году оно 
снизилось на 44,6 процен
та.

'.2 АБО ТА о лю дях труда
— об условиях их р а 

боты, об их здоровье, быте, 
росте их культуры — основа 
деятельности каж дой  пер
вичной профсоюзной о р га 
низации. Они призваны 
добиваться от руководи
телей осущ ествления н а 
меченных мероприятий по 
дальнейш ем у оздоровле
нию и облегчению условий 
труда на производстве, к о 
торые позволяли бы каж - 
д о ц у  рабочему трудиться 
в полную меру своих сил 
и возмож ностей.

Ш ирокие права, предо
ставленные профсою зам в 
области охраны труда, 
влекут за  собой немалые 
обязанности и большую 
ответственность.

Б орьба за  коммунисти
ческое отнош ение к труду,

в которой участвуют м ил
лионы трудящ ихся, предпо
лагает  повседневное вни
мание к выполнению п р а
вил техники безопасности.

I /  С О Ж А Л Е Н И Ю , в р я -  
“ *■ де  цехов работа по 

предупреж дению  несчаст
ных случаев стоит не на 
долж ном  уровне. В неко
торых цехах ей придается 
постоянное внимание, н а 
пример, на обогатительной 
фабрике.

А вот из-за ослабления 
требований к соблюдению 
трудовой и производствен
ной дисциплины, неоргани
зованности в работе общ е
ственных инспекторов на 
руднике «Ж елезный» р ез
ко возрос травм атизм .

В неудовлетворительном 
состоянии техника безопас
ности в Ц ТТ. Здесь мало 
уделяется внимания вопро
сам механизации трудоем 
ких работ. О тсутствую щ  
некоторые инструкции по 
технике безопасности, не ■ 
проводится инструктаж  
по безопасным приемам р а 
боты.

Значительно ухудш илось 
санитарное состояние це
хов и участков РМ Ц , м а 
ло внимания уделяется к 
вопросам техники безопас
ности со стороны ИТР.

В 1974 году не вы пол
нен р яд  мероприятий, 
включенных в колдоговор 
по плану номенклатурны х 
мероприятий, как, напри
мер, в ЦТТ. А профсою зная 
организация ни р азу  не з а 
слуш ала руководителей це
ха по этим вопросам. Н ад 
их решением нам надо р а 
ботать кропотливо изо дня 
в день.

П  А Т РИ О Т И Ч  Е С К И И 
* * долг каж дого  совет

ского человека, — говорит
ся в О бращ ении Ц К  КПСС 
«К партии, к советскому 
народу» — достойно встре
тить юбилей Великой П о 
беды, ознам еновать его но
выми достиж ениями на 
трудовом  фронте. К ак  же 
мы готовимся к нему? К ак 
готовятся к  этом у п р азд 
нику наши Красные угол
ки?

Н едавно п р е з и д и у м  
п р о ф к о м а  провел рейд 
и обсудил этот вопрос на 
своем заседании. В ходе 
проверки выявилось, что ни 
в одном Красном уголке

нет стендов, призывов и 
м атериалов, посвященных 
этой дате. Наш и общ ест
венные организации мало 
интересуются этим вопро
сом.

О  Р А С П О Р Я Ж Е Н И И  
труж еников ком би

ната есть все необходимое 
для культурного и зд о р о 
вого отды ха, для  занятий 
физической культурой и 
спортом. Я имею в виду— 
Д ворец  культуры, спортив
ный комплекс и санаторий 
профилакторий.

Трудящ иеся на своих 
собраниях по проверке вы 
полнения колдоговора за 
1974 год справедливо вы 
сказали  упреки и требо ва
ли более эф фективной и 
целенаправленной систем а
тической работы  этих пред
приятий и учреждений.

Н адо  сказать, что если 
во Д ворце культуры  его 
работниками проводится 
нем алая работа по ком м у
нистическому воспитанию  
трудящ ихся, то состояние 
ДК, в смысл? внутреннего 
оформления, и наруж ного 
вида, оставляю т ж елать 
много лучш его. Ещ е х-уже 
дело обстоит со спортком 
плексом. В от уж е в тече
ние восьми месяцев п л ав а 
тельный бассейн зак р ы т  на 
текущ ий ремонт. И нж ене
ры -кураторы  О КСа, ответ
ственные за  этот участок 
относятся к ремонту этих 
учреж дений спустя р у к а
ва, и н адзора  за  работой 
ремонтников не ведут.

К ак  известно, вся проф 
сою зная работа вы полняет
ся активистам и на общ ест
венных началах. Д остаточ
но сказать, что в коллек
тиве ком бината трудятся 
827 человек проф актива. 
Среди них 19 председате
лей цехкомов, 56 проф гру
поргов. Честно, добросо
вестно, не считаясь со вре
менем вы полняю т свои 
обязанности: Г. А. Констан
тинова — член профкома, 
казначей профкома М. Ф. 
Бабурова, председатель со
вета ДСО «Труд» И. К. 
Аникиев, председатель ме
стного комитета ЖКО  
Г. А. Сердюкова, предсе
датель фабкома Н. В. Жи- 
гальцев, председатель цех
кома ЦТТ — В. А. Го
родков, профгрупорг 3. П. 
Наумова и другие.

Разреш ите мне от име

ни профсою зного комитета 
вы разить уверенность, что 
новый коллективный дого
вор будет неукоснительно 
вы полняться адм инистра
цией и профсою зной о р га
низацией комбината.

Участвуя во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании за  досрочное вы пол
нение производственных 
заданий и социалистиче
ских обязательств в за в ер 
шающем году девятой п я 
тилетки трудящ иеся ГО К а 
достигнут новых высоких 
показателей.

(И з выступлений 

делегатов)

ТАЛОНЫ РЕШАТ 
ПРОБЛЕМ У

Очень много времени 
уходит на обед. П итаемся 
мы в столовой №  7. Пока 
дож деш ься своей очереди 
проходит около часа.

М ое предлож ение — о р 
ганизовать питание по т а 
лонам. По цветным тал о 
нам. С каж ем , закупивш ие 
красные талоны  обедаю т 
с 10-30 до 11, зеленые с
11 до 11-30, синие с 11-30 
до 12 и т. д.

З ак у п ать  талоны  тож е 
мож но организованно. На 
неделю или на полмесяца.

Есть и другой вариант. 
Закупленны е талоны  сд а
вать в начале смены в сто
ловую. И официантки к 
моменту приема пищи н а 
кры ваю т столы. Время на 
обед уйдет минимальное.

С. БАРМИН, 
слесарь железорудной  
обогатительной ф аб
рики.

ОТДЫХАТЬ С ДЕТЬМ И

Об этом уж е ранее го
ворилось. Имеется ввиду 
отды х в профилактории- 
санатории с детьми. И д а 
ж е было принято решение 
в том году хотя бы в один 
месяц сделать совместный 
отдых м атери и ребенка. 
Но так  это дело и о ста 
лось невыполненным. М о ж 
но ли надеяться что в этом 
году таковой отды х со
стоится?

Т. НОСКОВА,
заведующая детским 
садом «Колокольчик».

ЧАША ОБРЕТАЕТ ФОРМУ
На строительной пло 

щ адке апатито-бадделеито- 
вой обогатительной фабри 
ки идет полным ходом
возведение сооружений 
бадделеитового комплекса.

В коллектив бригады
Андрея Даричева, занятой 
на строительстве чаши 
сгустителя №  1 в корпусе 
сгущения, влилась бригада

В предыдущем номере 
нашей газеты были опу
бликованы обязательства, 
принятые коллективами 
бригад в честь 30-летия 
Победы советского народа  
над фашистской Германи
ей. Так, строители комсо
мольско-молодежной брига
ды Владимира Сиволапа 
решили завершить все об
щестроительные работы в 
пролете сгущения на пять 
дней раньше установленно
го срока, а стодневную  
зарплату Героя Советского 
Союза Анатолия Бредова, 
чье имя носит бригада, пе
речислить в фонд строи
тельства монумента вои- 
нам-освободителям!, погиб-
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Василия Горшкова. 10 фев 
раля совмещ енные кол 
лективы приступили к у к 
ладке гидротехнического 
бетона. Из 32 п о д д е р ж и 
вающих фундаментов к 11 
февраля уже возведены 
восемь.

Увеличение состава стро 
ителей позволило наладить 
работу на объекте в три

шим в Заполярье в годы 
В е л и к о й  Отечественной 
войны.

Редакция попросила бе
тонщика этой бригады ком
муниста Владимира КРАВ
ЧЕНКО рассказать о ходе 
стодневной вахты, на ко
торую встал коллектив в 
январе 1975 года.

— П оследние д ва  сгус
тителя в пролете сгущ ения, 
первый и второй, в х о д я
щие в бадделеитовы й ком 
плекс АБО Ф , мы возводим 
параллельно. С 10 ф евр а
ля бригада переш ла на р а 
боту в три смены, а один
надцатого мы уж е  начали 
уклады вать бетон в чаш у 
первого сгустителя.

Сейчас арм атурны е и 
опалубочны е работы  на ча 
ш ах этих сгустителей, в ос
новном, заверш ены. 11 ф ев
р аля  начали вы ставлять 
опалубку  и монтировать

смены. Соответственно пе
редвинуто и время сдачи 
сгустителя под монтаж 
оборудования с 31-го м а р 
та на 25-е февраля. Более 
чем на месяц.

Хорош о потрудились на 
подготовке территории ча 
ши к строительным рабо
там машинисты экскавато 
ра участка механизации. В 
результате чего земляные 
работы на сгустителе за
кончены вовремя, и строи

арм атуру  под бетонирова
ние лотка сливного у ст 
ройства сгустителя №  1.

Д л я  ускорения м онтаж а 
внутренней опалубки на 
стенке чаш и мы применя
ем деревянны е щиты. В ни
зу, на стройплощ адке, их 
изготавливаю т опытные 
мастера своего дела, плот
ники — комсомолец М иха
ил В арлам ов, Григорий 
С иякаев, А лександр Чири
ков и другие. Р або та  по 
изготовлению  щ итов сло ж 
ная, т ак  как  щиты не пря
мые, а каж ды й  представля
е т  собой к ак  бы одну из 
дуг окруж ности, и, естест
венно, требует при изго
товлении особого м астер
ства.

При расчетливом и стро
гом подходе к  делу нет от- 
х о д о в  пилом атериалов. 
К огда мы изготавливали 
внутреннюю стенку опалуб
ки отдельной доской, отхо

тели не отстают от граф и
ка работ, а по некоторы м 
конструкциям  и опереж а
ют его. Сейчас на площ ад
ке работает экипаж экска 
ватора Григория Ломакина 

М ехаиизаторы подготав
ливают подъездные пути 
для подъемных кранов с 
тем, чтобы дать возм ож  
ность рабочим «Севзап- 
стальконструкции» монти 
ровать купол сгустителя 
ш ироким  фронтом.

ды накапливались в пере
плетениях арм атуры  на 
днищ е чаши, и их прихо
дилось вы бирать оттуда 
по отдельной щепке. На 
это уходило много врем е
ни. Ведь оставлять строи
тельный мусор в емкостях, 
куда нуж но будет уклад ы 
вать бетон, нельзя, так  как 
каж д ая  забетонированная 
щ епка — это своего рода 
раковина, с н и ж а ю щ а я  
прочность монолита. Т е
перь ж е после м онтаж а 
опалубки днищ а чаши ос
таю тся чистыми, и не з а 
трачивается время на их 
уборку.

Н аш  коллектив взял 
обязательство  закончить 
бетонирование этих чаш  и 
сливных устройств к д в а 
дцатом у ф евраля и сдать 
их под м онтаж  оборуд ова
ния. Это на пять дней 
р а н ь ш е  установленного 
срока.

С каж ды м  днем мы стре
мимся ускорить темпы р а 
боты за  счет более рацио
нальной организации тр у 
да, творческого подхода к 
каж дой  трудовой опера
ции.

От ученика электро
слесаря до специалиста 
высокого разряда — та
ков трудовой путь Вик
тора Александровича 
Игина после службы а 
Советской Армии.

Десять лет он прора
ботал на железорудной  
ф а б р и к е  в Ковдоре. 
Стаж немалый. За это 
время Виктор доско-

БАЗА ИЛИ  
ПРОХОДНОЙ Д В О Р

Вопрос об ограж дении 
базы  О Р С а стал уж е  прит
чей во языцех. Ходи через 
нее пешком, езди через нее 
на машине. Хочешь что-ни
будь унести из м атериаль
ных ценностей— и тут тебе 
никто не помешает. И кое- 
кто этим пользуется.

К тому ж е освещения на 
территории базы  нет. С тол
бы и электролинии в а в а 
рийном состоянии. И хотя 
завезены  новые опоры, ус
тановить некому и недо
суг.

В таком ж е аварийном 
состоянии склад  см еш ан
ных товаров. А холодиль
ник на 600 тонн ф ункцио
нирует, но но-преж нему 
без подъездных путей. В а 
гоны ставят за  150 метров 
от холодильника и, с к а 
ж ем, то ж е мясо приходит
ся р азгр у ж ать  вручную. 
Т аскать туши за  150 м ет
ров.

В. БУТЯНОВА,
товаровед отдела ра
бочего снабжения.

КОГДА Ж Е  
КАПРЕМОНТ?

Д ворец  культуры, его 
фасад, зрительный зал  
давно нуж даю тся в кап и
тальном ремонте. На цент
ральном складе д аж е  есть 
новые кресла. Но ставить 
их в «старый» зал  нет 
смысла, И я прош у или 
в рабочем порядке, или 
включением в колдоговор 
решить вопрос с кап италь
ным ремонтом зрительного 
зал а  и ф асада  Д К . И сде
лать его к 9 мая.

И еще одно. После сне 
гопада улицы чистят, гг**-  
вот дороги вокруг Д ворца 
культуры  забы ваю т. Всег
да  чистят только сзади 
Д К . И то наверное, пото
му что там  частные га р а 
ж и. А к центральному 
входу после снегопада ве 
дут  убогие тропки.

Г. СЕМЕНОВА, 
директор Д в о р ц а  
культуры им. 50-ле
тия Октября.

* * *

После окончания пре
ний с ответами на постав
ленные в них вопросы вы
ступил директор комбина 
та А, И, Сухачев.

нально изучил оборудо
вание. Это дало свои 
результаты: теперь В.
Игин считается одним  
из лучших рационали
заторов АБОФ, где ра
ботает бригадиром элек- 
срослесарей.

На снимке: В. А.
Игин.

Фото К), Петрухина,
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РАЗВЕДКУ  
ИДЕТ БАТАЛЬОН

П осле ранения под С ер
пуховом при обороне М оск
вы я попал в госпиталь, а 
по вы здоровлении был н а 
правлен на Л енинградский 
фронт.

Вспоминается один бое
вой эпизод. В июне 1942 
года 1065-й стрелковый 
полк 272-ой дивизии д ер 
ж ал  оборону в В ологод
ской области, м еж ду  о зе 
рами Л адож ским  и О н еж 
ским. Н а этом участке гит
леровцы долго не п р о явл я
ли активны х действий, и 
наш е ком андование не зн а 
ло точного располож ения 
системы их обороны.

И вот четвертого июня 
нам приказали провести 
разведку  боем. В атаку  
пош ел весь батальон. В 
ней участвовал взводны й— 
младш ий лейтенант Рогов 
и я  — политрук роты.

Мы подошли благопо
лучно вплотную  к линии 
обороны противника. Г ит- 
леровды  нас не обстрелива
ли. Они надеялись на мин

ное поле в нейтральной по
лосе. Д во е  наш их ребят 
подорвались. Теперь уж  
м едлить не приходилось.

Н ас прикрыли огнем, мы 
поднялись в атаку. В о р ва
лись в транш еи ф аш ист
ской обороны. З ав я зал ась  
рукопаш ная. З а  это время 
наш  наблю дательный пункт 
вы явил располож ение огне
вой системы противника. 
Немцы не успели опом 

ниться. Внезапно наступив, 
мы так ж е  внезапно и о то 
шли, прихватив с собой 
двух язы ков.

В этом бою меня рани
ло вторично. Но это, так 
сказать , личная деталь. 
Главное, что задание к о 
м андования было выполне
но.

Н. ЕКИМОВ,
старший лейтенант 
запаса.

НИ дня
БЕЗ ДЕЛА

С Н иколаем  Павловичем 
Екимовым мы в редакции 
познакомились м есяца три 
н азад . Приш ел, принес 
письмо о том, что в горо
де негде сдавать стеклян
ную посуду. М ол, непоря
док и куда вы смотрите?

- Что ж , подум али мы, 
когда человек на пенсии, 
так  легко ходить д а  вы 
искивать недостатки. А вы 
попробуйте с ними бороть
ся! И дали  Н иколаю  П а в 
ловичу одно письмо для 
проверки. К асалось непо

рядков в О РС е. А утром 
раздался  звонок. Д ескать, 
зачем такого дотош ного 
проверяю щ его прислали? И 
так  бы разобрались. П окоя 
не дает, требует, чтобы 
обязательно сразу  ответ 
давали .

Т ак Н иколай П авлович 
Екимов стал руководите
лем неш татного отдела р е 
дакции по проверке ж алоб. 
П отом уж е, когда ближ е 
познакомились, узнали, что 
это не единственная н а 
грузка коммуниста Екимо- 
ва. Он ещ е неш татны й гос- 
торгинспектор М урм анско
го облисполкома. И за  
пределы К овдора с комис
сией вы езж ает. Не поры 
вает Н иколай П авлович 
связи и со своим цехом, 
откуда уш ел в 1967 году 
на пенсию — цехом под
готовки производства. А к
тивно участвует в работе 
партийных собраний, по
стоянно проводит политин
формации.

В К овдоре Н иколай П а в 
лович чуть ли не с первых 
дней основания города — с 
1953 года. Это он, кстати, 
был заведую щ им конбазой. 
Б ы ла такая  транспортная 
организация в городе. Н а 

считы вала она сорок р або
чих лош адей. П отом, после 
ликвидации данной тр ан 
спортной конторы, работал 
на различны х долж ностях 
в автобазе  — теперешнем 
цехе подготовки производ
ства. Т ак что запись в тр у 
довой книж ке только одна
— К овдорский ГОК.

Д о  ухода на пенсию тр у 
дилась в тресте «Ковдор- 
строй», потом в О РС е и 
ж ена Е ким ова — А лек
сандра П авловна. С пе
циально на этом акценти
руем внимание, ибо у  Еки- 
мовых пятеро детей. Т е
перь Н иколая П авловича и 
А лександру П авловну м ож 
но считать основателями 
целой династии. Старш ий 
сын — Ю рий Николаевич
— прораб шестого строи
тельного у п р а в л е н и я '
«Спецстроймеханиз а ц и я», 

Олег Н иколаевич — м аш и
нист экскаватора на руд
нике «Ж елезный», В яче
слав Н иколаевич работает 
тож е на руднике, на буро
вом участке. А дочь, М у
за  Н иколаевна — на руд
нике «Ковдор».

П одросло и третье по
коление Екимовых — се

меро внуков, сам ая с та р 
ш ая у ж е  закан чивает д е 
сятый класс.

Закончим эту короткую  
зам етку о ветеране войны 
тем, с чего начали. Д а ж е  
если иному читателю  тема 
стеклянной посуды п о к а
ж ется мелкой. По крайней 
мере, зам еститель н ачаль
ника О РС а, ответ которо
го на зам етку  Екимова 
был опубликован в газете, 
т ак  не дум ает. Сейчас оче
реди у  пунктов приема 
стеклотары  стали не так  
часты, хотя бы потому, что 
таких пунктов уж е  не 
один, а два. Д а  и в о сталь
ных м агазинах беспрепят
ственно принимаю т посуду 
на обмен.

... Что и говорить, куда 
прощ е и легче сидеть дома 
и не волноваться из-за к а 
кой-то там  посуды. Но, ес
ли у человека есть силы и 
ж елание быть полезным 
людям,, если есть возм ож 
ность помочь, реш ить ту 
или иную неурядицу, уст
ранить недостаток, он не 
м ож ет быть спокойным. 
Такой уж  характер  у Н и 
колая П авловича Екимова
—  человека и коммуниста.

Т Р Е В О Ж Н Ы Е  
10 П Р О Ц Е Н Т О В

Технология обогащ ения 
вермикулитовых руд, за

оженная институтом «Ги- 
прониметаллоруд» в про- 
екте промыш ленной о б о 
гатительной фабрики, в о с 
новном, опирается на дан
ные, полученные на опы т
ной вермикулитовой уста
новке. Поэтому в техниче
скую  докум ентацию  к о м 
плекса ф абрики вносились 
некоторые изменения и 
дополнения, связанные с 
возросш ими требованиями 
к механизации основных и 
вспомогательных процес
сов, заменой оборудова 
ния и новыми данными, 
полученными в процессе 
исследования технологии 
обогащ ения верм икулито
вых руд.

Комбинат совместно с 
генпроектировщ икам и не 
однократно рассматривал 
вопрос обеспеченности 
техдокументацией вводи 
мой в эксплуатацию вер 
микулитовой ф абрики и 
укомплектованности строй
ки оборудованием.

К настоящему времени 
ф абрика только на 90 про 
центов укомплектована
оборудованием. Комбинат 
длительное время прини
мал меры  для приобрете
ния основного обогати
тельного оборудования — 
в и н (т о в ы х сепараторов; 
СВМ 1200, не вы пускае
мых нашей промыш лен 
ностью в настоящее вре 
мя. Д аж е  нужное количе
ство винтовых сепараторов 
СВМ 1200 приобрести не 
удалось.

О дну секцию  (6 винто
вых сепараторов СВМ-1200) 
м ож но  укомплектовать
упомянутыми сепаратора
ми, а вторую  секцию , ви 
димо, целесообразно о б о 
р у д о в а т ь  сепараторами 
СВ-750. Технологический 
расчет и привязку сепара
торов должна выполнить 
бригада проектировщ иков, 
которая в период строи
тельства постоянно будет

работать на промплощ ад- 
ке  фабрики.

Озабоченность вызывает 
о т с у т с т в и е  центриф уг 
НОГШ-650, помощ ь в при 
обретении которы х долж  
но оказать Главное уп 
р а в л е н и е .  А  недостаю 
щ ую  докум ентацию  для 
установки центриф уг —  
выдать к 1 марта текущ е 
го года. О собую  тревогу 
м ож ет вызывать кабель 
ная продукция, ведь ее по 
ставка п р е д у с м о т р е  
на «С ою зглавстройком- 
плектом» во втором полу
годии. М ы прилагаем уси 
лия к  приближению  по
становки на июнь июль, 
но пока неизвестно, как 
в «С ою зглавстройкомплек- 
те» решится этот вопрос

В приобретении грохота- 
толкателя долж но помочь 
М инистерство промстрой-* 
материалов.

Худш ее положение 
размещ ением заказов на 
30 единиц станков для ре 
м онтно-м еханического ц е 
ха. Пока комбинат не по
лучил от «Союзглавстрой- 
комплекта» наряд ни на 
один станок.

Следует упомянуть, что 
номенклатура основного и 
вспомогательного о б о р у 
дования большая и их 
взаимозаменяемость ис
ключена. Поэтому отсут
ствие хотя бы одной еди
ницы оборудования (ко  
нечно, за исключением 
упомянутых станков) в тех
нологической цепочке с е к 
ции приведет к ее нера
ботоспособности.

Ожидается необходи 
мость и в дополнительных 
приобретениях оборудова
ния, так как на последнем 
техническом совещании в 
ГОКе «Ковдорслюда» от 
17 января 1975 года ин 
ститут «Гипрониметалло- 
руд» предложил рассмог 
реть и дать свои р е ко м е н 
дации по ряду усоверш ен
ствований технологическо
го процесса обогащ ения 
вермикулитовой руды, что, 
к  общ ем у сожалению," ими 
не было сделано раньше.

Из кратко  сказанного 
выше создаваемому на 
комбинате руководству 
строящейся вермикулито- 
вой ф абрики потребуется 
существенная помощ ь ди
рекции, парткома и выш е
стоящих хозяйственных и 
партийных инстанций.

Ф. МАНСУРОВ,
главный обогатитель
ГОКа «Ковдорслюда».

К оллективу О Р С а в чет
вертый раз подряд при
суж дено первое место с 
вручением П ереходящ его 
К расного знамени У прав
ления торговли М урм ан
ского облисполкома и о б 
кома профсою за и потреб
кооперации.

Годовой план товарообо
рота выполнен на 105,6 
процента, продано населе
нию товаров сверх плана 
на 1 миллион 430 тысяч 
рублей. Значительно вы 
росли показатели по вы 
пуску продукции собствен
ного производства.

К роме того, необходимо 
отметить, что производи
тельность труда в 1974 го
да  в сравнении с 1973 го 
дом возросла в розничной 
торговле — на 9,3 процен
та, в общ ественном пи та
нии — на 7,2 процента, в

В Е С Ь Г О Д —П ЕРВ Ы Е
хлебопечении — на 9,6.

Удельный вес товарообо
рота м агазинов сам ообслу
ж ивания составил 61,5 
процента при плане — 43. 
Зам етно улучш илось ис
пользование выставочной и 
установочной площ ади. Т о
варооборот на один к в ад 
ратный метр торговой пло
щ ади составил 4.813 р у б 
лей.

К оллективы  магазинов 
№  1, 2, 5, 7, «П одарки», 
«Горняк», №  13 (подхоз), 
№  9 (поселок «С лю да»), 
№  11 (Р и к о латва ), №  14, 
15 (К уропта), №  25 (Е на), 
коллективы  столовы х №  2, 
3 и столовой-заготовоч
ной неоднократно зав о е 
вы вали призовые места в 
областны х соревнованиях.

Хорошо, по-ударному 
трудятся в коллективе 
О Р С а: повар столовой-за- 
готовочной Мария Федо
ровна Володькина, заве
дующая отделом «Одежда» 
универмага Валентина 
Алексеевна Евглевская, 
завпроизводством столовой 
№ 1 Любовь Алексеевна 
Клюсова, повар столовой 

№ 1 Николай Николаевич 
Л ебедев, заведующий сто
ловой АБОФ Алексей Ге
оргиевич Карнаух, зам е
ститель заведующей отде
лом магазина № 1 Нина 
Алексеевна Павловская, 
кассир-контролер Роза Ха- 
руновна Коджишау, прода
вец магазина № 20 «Гор
няк» Н адеж да Васильевна 
Шавельская, старший то

варовед ОРСа Елена Ива
новна Журенко, повар Ха- 
зина Валияхметовна Мар- 
данова, рабочая Галина 
Максимовна Наговицына, 
шофер базы ОРСа Сергей 
Павлович Радионов и м но
гие, многие другие.

В ответ на призыв п ар 
тии — ознам еновать ю би
лей Великой Победы -но-- 
выми трудовы м и дости ж е
ниями — работники торгов
ли и общ ественного питания 
вклю чились в социалисти
ческое соревнование.

П лан товарооборота че
тырех месяцев коллектив 
обязуется выполнить на 
день’ раныпё, а годовой 
план — на два  дня р ан ь
ше срока,

В. НИКИТЕНКОВА, 
председатель местно-) 
го комитета Ковдор- 
ского ОРСа.

СИГНАЛ ДАН —  СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Большой секрет" рассекречен99
20 декабря в нашей га 

зете была опубликована 
статья под заголовком  
«Большой секрет». В ней 
критиковалась администра
ция тех предприятий, сл уж 
бы и управления которых 
не имеют вывесок и нахо
дятся как бы «под с е кр е 
том».

Статья стала предметом 
обсуждения на заседании 
горисполком а 7 февраля. 
Члены горисполком а за 
слушали инф ормацию  за
ведую щ ей горком хозом  
Н. Ф . М акуш евой по дан 
ному вопросу и приняли 
решение. В нем указы ва
ется, что некоторы е зда
ния предприятий, уч р е ж 
дений, организаций (Ков 
дорский ГОК, КБО, извест

ковый завод и другие ) не 
имеют вывесок, ряд ж и 
лых домов не имею т н у 
мерации, а на угловых до 
мах (ул. Кошица, 13, Зеле
ная, 11, Слюдяная, 5 и 
д ругие) нет названия улиц, 
в большинстве нумерация 
выцвела, поблекла и к то 
м у ж е  нестандартна.

И сполком постановил ру 
ководителям Ковдорского  
ГОКа, треста «Ковдор- 
строй», банно-прачечного 
комбината, КБО, известко
вого завода и других о р 
ганизаций оф ормить вы 
вески на своих предприя
тиях и службах до .1 мар 
та 1975 года. Начальникам 
Ж КО  всех предприятий, 
управляю щ им домами до
1 мая обновить старую ну

мерацию  и пронумеровать 
все дома, не имеющ ие но 
мера, на угловых домах 
вывесить таблички с на 
званиями улиц, нумерацию  
домов сделать дробной. 
Подъезды домов также 
обозначить и указать но 
мера квартир каж дого  
подъезда с обязательным 
указанием списков кварти
росъемщ иков. Горком хозу 
совместно с Ж КО  пред 
приятий до 15 февраля 
разработать единый тра 
фарет для нанесения но 
меров на дома.

Кром е того, члены ис 
полкома постановили про 
сить соответствующ ие о р 
ганизации об открытии в 
городе реклам ного бю ро.

Контроль за исполнени

ем принятого решения 
возложить на горком хоз.

На этом заседании были 
рассмотрены вопросы о 
состоянии и мерах улуч
шения работы товарище
ских судов треста «Ков- 
дорстрой», о подготовке 
проведения оздоровитель
ной кампании в городе на 
базе школы № 16, о со
стоянии жилищных усло
вий в домах железнодо
рожной станции Ковдод о 
трудоустройстве несовср 
шеннолетних, о воспроиз
водстве стада крупного ро
гатого скота в подхозе 
ОРСа Ковдорского ГОКа и 
другие.

По всем рассмотренным 
вопросам были приняты 
соответствующие решения

ПАМЯТИ ГЕРОЕВ  
8 февраля в День юно 

го героя-антифашиста, в
12 часов в ш коле № 18 
был проведен сбор «Рек
вием всем детям, не уви
девшим м ирное небо».

На сбор были пригла 
шены ученики 4— 7 клас
сов, октябрята 2-го класса 
«а» и детский оркестр.

Участники сбора прочи 
тали стихи и исполнили 
песни о героях, погибших 
в годы Великой О течест
венной войны. Затем был 
показан документальный 
фильм о детях, замученных 
в концентрационном  лаге
ре «Саласпилс».

В торжественной тиш и
не все присутствующ ие 
почтили память героев 
антифашистов м и н у т о й  
молчания.

Л ДОРОГОВА.

= ♦  ВЫ НАМ ПИСАЛИ +

ВОПРОС РЕШАЕТСЯ

Ж и тель  М икрорайона 
Смирнов прислал в р едак 
цию письмо с ж алобой на 
несвоевременную  доставку 
почтовой корреспонденции.

Копия письма Смирнова 
была направлена и. о. н а 
чальника отделения связи
В. В. Ф илипповой. В ее 
ответе говорится, что сей
час реш ается вопрос об 
открытии дополнительного 
участка доставки. Это 
ликвидирует п р о б л е м у  
своевременной доставки 
почтовой корреспонденции.

В отношении открытки 
«из К овдора в Ковдор», 
именуемой местной почтой, 
которая ш ла три дня, тов, 
Ф илиппова уведом ляет, 
что в таких случаях сле
дует обращ аться в отде
ление связи, чтобы у ста
новить для адм инистратив
ного взы скания, кто из 
почтальонов допускает н а 
руш ения доставки почты.

КИОСК ОТКРЫТ

О буф ете в бане, пивном 
баре и пеш еходных д о р о ж 
ках  в гололед написала в 
редакцию  работница ре- 
монтно-механического цеха 
И ванова.

Копии ее письма р едак 
ция направила в О РС  и 
горисполком. На днях мы 
получили ответ зам естите

ля начальника О РС а В. 
Г айды.

Он сообщ ает, что по 
письму читателя «была 
проведена проверка работы 
пивного бара, приняты м е
ры к устранению  отм ечен
ных недостатков. О дно
временно проведено произ
водственное совещ ание с 
работниками с т о л о в о й  
№  2. 16 января откры т 
киоск при бане с необхо
димым ассортиментом то 
варов. Реж им  его работы  
определен в соответствии 
со временем работы  бани».
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♦ ЕЩЕ РАЗ О НАГЛЯДНОЙ АГИТАЦИИ ♦ ♦  СПОРТ 0  СПОРТ »

Ярко, образно, убедительно
Агитировать наглядно, 

ярко, образно, ш ироко  по 
казывать и пропагандиро 
вать советский образ ж и з 
ни —  таково по сути на
значение и содержание на
глядной агитации.

Как художник, хочу сра 
зу добавить, что с моей 
точки зрения, наглядная 
агитация —  это еще и ху 
дожественное обрамление 
города, ибо она о п р е д е 
ляет то эстетическое вос
приятие при первом зна
комстве с Ковдором, ко то 
рое потом в сознании 
каж дого  из нас остается 
надолго.

Какие ж е  ф ормы и сред 
ства наглядной агитации и 
как они используются в 
нашем городе? Чтобы от 
ветить на этот вопрос, сто
ит пройти по городу и 
внимательно присм отреть
ся к витринам, вывескам, 
п л а к а т а м ,  стендам и 
скульптурны м портретам...

Безусловно, Ковдор го 
род молодой, растущий. 
И возм ожно, на это следу

сделать скидку: есть на
дежда, что со временем 
все образуется. А  пока...

Пока вопросам нагляд
ной агитации, оф ормления 
и эстетического облика го 
рода уделяется очень и 
очень мало внимания. И 
пока, к сожалению, она не 
стала той оперативной и 
злободневной ф о р м о й  
идейно политического вос
питания населения, ко то 
рое должны возглавить 
партийные и хозяйственные

руководители.
Так, на центральной пло

щади города —  два изряд 
но выцветших панно. Им 
«отроду» четвертый год. 
И, естественно, полотна 
устарели и поблекли. А  со 
держание их уже не отра 
жает главны* событий се 
годняшней жизни. Нет в го 
роде и не было ничего, 
что бы говорило о ходе 
ударной ком сом ольской 
стройки. А стенд у во кза 
ла, поставленный трестом 
«Ковдорстрой», оповещ аю 
щий об этом событии, яв 
но лишен ряда худож ест
венных достоинств.

Наглядная агитация, как 
одна из жизненных ф орм 
искусства, должна сама как 
бы идти навстречу л ю 
дям: приковывать к себе
их внимание, производить 
впечатление —  сильное и 
м гновенное. При разм ещ е
нии стендов, панно, вит
рин и всех элементов на
глядной агитации необхо
димо обеспечивать ее д о 
ступность, хорош ую  види 
мость, освещенность.

Очень важно, чтобы на
глядная агитация и худ о 
жественное оф ормление 
зданий органично вписыва
лись в архитектурный стиль 
города. При этом необхо
димо учесть не только 
пространство улицы или 
площади, но также и ка 
кое  место эта часть го р о 
да, эта улица занимают в 
деловой и культурной 
структуре города.

Недавно при гориспол

ком е  Ковдорского  горсо 
вета был создан худож ест
венный совет. В него во 
шли: преподаватель р у с 
с кого  языка и литературы 
ш колы № 18 А. М. С аф ро
нова, заведующ ий партка
бинетом Г. Н. Косицын, 
электрослесарь Л. Собо 
лев, прораб Я. Ф . Кищак, 
худож ник С. Барановский.

Художественный совет 
как раз и будет решать 
все вопросы, связанные с 
оф ормлением наглядной 
агитации. Совет будет рас
сматривать и утверждать 
эскизы и проекты.

Это, на мой взгляд, по 
зволит предупредить п о 
явление неграмотных вы
весок, безвкусных скульп
турных бюстов и портре
тов. Ведь совершенно оче 
видно, что этим должны 
заниматься люди, им ею 
щие специальное художе 
с т в е н н о е  образование. 
Тогда не будет происхо
дить таких казусов, как, 
например, приобретение 
для школы скульптурного 
бюста у частного лица (за 
500 рублей). И тогда не 
будут появляться в наших 
учреждениях портреты, ис
кажаю щ ие образ, изго 
товленные также в част
ном порядке.

Хочется сказать несколь
ко  слов и о роли нагляд 
ной агитации в воспитании 
художественного вкуса у 
ковдорчан всех возрастов. 
В особенности ж е  у м оло
дежи и ш кольников.

Возьмем такой факт.

Есть в нашем городе дет
ская художественная ш ко 
ла. Она призвана воспиты
вать и развивать в ребятах 
не только их способности 
художественно восприни
мать окруж аю щ ий мир, но 
прежде всего воспитывать 
в них вкус, понимание кра 
соты, стремление ее с о 
здавать. И разве это дело, 
что на ней нет подобаю 
щей вывески да и сама 
школа размещается в под 
вальном помещении, пло 
хо оснащена необходимым 
оборудованием и пособия
ми. Кром е того, квалиф и
цированные преподаватели 
художественной школы, 
как правило, часто меня
ются: жить и работать при 
ходится в трудных услови
ях. А ведь эти трудности 
преодолеть в наших силах. 
Стоит просто обратить 
серьезное внимание на то, 
как важен вопрос худ о ж е 
ственного и эстетического 
воспитания подрастающ его 
поколения. Как необходи
мо сегодня —  наглядную 
агитацию и художествен
ное оф ормление сделать 
эф фективными средствами 
показа и пропаганды луч
ших сторон жизни города, 
успехов его замечатель
ных тружеников, большой 
перспективы будущ его рас
тущ его Ковдора.

С. БАРАНОВСКИЙ,

председатель худож е
ственного совета при 
Ковдорском гориспол
коме.

Д етская худож ественная 
ш кола. Н адо ли говорить
о том, с какой радостью  и 
увлечением заним аю тся в 
ней юные ковдорчане. 
Здесь они рисуют, лепя г, 
изучаю т приемы худож ест
венной композиции, исто
рию живописи, знаком ятся 
с биографиями великих 
русских и зарубеж ны х ху 
дож ников.

В К овдоре детская ху
дож ественная начала р або
тать в Г974 году. Ей расти 
и крепнуть. И надо н а 
деяться, что очень скоро 
ш кола получит новое х о 
рош ее' помещение, и сотни 
девчонок и мальчиш ек 
придут сю да, чтобы учить
ся видеть и понимать прек
расное, стремиться со зд а 
вать его своими руками.

На снимке: урок лепки. 
На первом плане: ученик
7 «б» класса школы № 18 
Игорь Векшин заканчивает 
свою работу.

Фото Н. Ганиевой.

На
Мончегорских
трассах

С 8 по 10 февраля в М о н 
чегорске  проходили сорев
нования по лыжным гонкам 
на первенство областного 
комитета проф сою за рабо 
чих металлургической про 
мышленности.

За призовое место бо 
ролись десять команд по 
двум группам.

Команда нашего ко м б и 
ната в упорной борьбе 
заняла второе место, усту 
пив спортсменам ком бина
та «Североникель». В эста 
фетной гонке (4x5 кило
метров) мужская сборная 
в составе Н. Семина 
(спортком плекс), В. Е горо
ва (фабрика), Е. Нифаки- 
на (ЦТТ), В. Гончарова 
(спортком плекс) заняла
3 место.

Ж енщ ины в эстафете 
(3x3 километра) Н. Калаш- 
ник, Т. Донченкова, Т. Ди- 
кова завоевали 2 место.

В личном зачете в д е 
сятку сильнейших вошеп 
И, Семин (спортком плекс). 
Хороший результат пока 
зал молодой гонщ ик Е. Ни- 
факин, выполнивший нор
му первого спортивного 
разряда.

В старшей возрастной 
группе на дистанции 5 ки 
лометров убедительную 
победу одержала Т. Д о н 
ченкова (спортком плекс). 
Успешными были выступ 
ления и лыжницы В. О бо- 
довской (спортком плекс).

Победители в личном 
зачете награждены грамо 
тами и ценными призами.

А. САВИН, 
представитель коман
ды Ковдорского ГОКа.

С а м ы й

л ы ж н ы й

м е с я ц
В конце первой декады 

февраля состоялись сорев
нования лыжников, в кото 
рых оспаривали личные и 
командные места учащие 
ся третьих и четвертых 
классов школ нашего го 
рода.

Первые места завоевали 
команды 3 го класса «в» 
ш колы № 17 и 4 го класса 
«в» школы № 18.

В личном зачете лидера
ми стали Света Чаус — 
школа №  17 (1 место), Ле 
на Кож ухарь —  школа 
№  17 (2 место), Оля Поли 
това —  школа № 17 (3 ме 
сто).

У мальчиков, которые 
бежали на 2 километра,

ведущие места заняли со 
ответственно Сережа Гор 
бунов из восемнадцатой 
школы, Толя Симонов и 
С ережа Безбородов из 
семнадцатой.

Среди учащихся четвер 
тых классов первые места 
завоевали Лена Алычева 
(школа № 17) и Ю ра Ми 
шин (школа № 18).

Победители в личном за 
чете были награждены 
грамотами Д Ю С Ш  гороно, 
а в командном —  грамо 
тами и памятными вым 
пелами.

Соревнования показали, 
что среди их участников 
есть способные начинаю 
щие спортсмены.

* * *
Тогда ж е  стартовали луч 

шие лыжники школ города 
Ковдора и поселка Ена по 
трем возрастным группам.

Среди мальчиков стар
шей группы ведущие м ес
та заняли Евгений Лобков 
(школа №  17); Василий
Д идковский и Сергей Бе- 
лугин —  Ена, Валентина 
Чистякова (ш кола №  17), 
Надежда Каширова (ш ко 
ла № 17) и Татьяна Нови 
кова (школа № 18).

В средней группе, на 
дистанции 5 километров, 
среди мальчиков победи
телями стали Александр 
Никитин, Владимир Сади 
лов (школа №  17) и Вла 
димир Васильев (школа 
№ 18); среди девочек — 
Людмила Корш ук, Татьяна 
Петраковская и Галина 
Брянцева (все из восем 
надцатой школы).

В младшей группе п , 
бедили Алеша Толстой, — 
Коля Нефедов (школа 
№  17) и Андрей Лобачков 
(школа №  18), Таня С мир
нова (ш кола №  18), Галя 
Куратчик и Света Вечеро- 
ва (школа №  17).

Следует отметить, что 
победители этих соревно
ваний являются, в основ 
ном, учащимися Д Ю С Ш ,
10 человек из них в этом 
году выполнили норматив 
первого спортивного р а з
ряда.

Февраль в этом году — 
самый активный лыжный 
месяц для наших ш кольни
ков. Так, 15 и 16 февраля 
состоятся соревнования на
приз газеты «Пионерская 
правда», 22-го и 23-го
февраля школа победи
тельница примет участие
в районных соревнованиях, 
а сборная команда уча
щихся ш кол нашего горо 
да выезжает на 23 ф ев
раля в М ончегорск на о б 
ластной Праздник Севера.

Пожелаем ж е  им самых 
лучших результатов в
этом самом лыжном меся
це.

За редактора 
Б. Н. Ш АРЫПОВ.

ДАЕМ СПРАВКУ :
шшшшшшшшшшшпмш

«СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ» 
ИЗ АРХАНГЕЛЬСКА  
М олодежны й эстрад

ный ансамбль «Золо- 
А  тица» Архангельской 

филармонии предлага- 
-Q ет зрителям вокально- 
j-j- хореограф ическое те- 

атрализованное об о зр е 
ние «Северное сияние». 

©  В програм м е: вокаль-
но-инструментальный ан- 

^  самбль (саксафон, бас- 
гитара, рояль, труба, 

О  ударник, соло-гитара)— 
солисты Евгения Корни- 

( • )  евская и Александр Бо- 
родухин, а также ан-

2  самбль эстрадного тан- 
_□ ца. П рограм м у ведет 
^  Г. Богданов.
О  Концерты состоятся в 

воскресенье, 16 февра- 
ф  ля, начало в 18 30 и

21 час.
Биг.еты продаются в 

кассе Д К  с 16 до 20 ча
сов, принимаются ко л 

лективные заявки. Те 
лефоиы для справок 
4 29 и 1 30.

И К И Н О Т Е А Т Р Е  « Ю Н О С Т Ь »
14 10 ф е в р а л я  - -  « Ч естно е

сл ово»  х (14-го: 12, 14, 10,
18 15, 20, 22; 15 10-го: 12, 20,
2 2 ).

15— 16 ф е в р а л я  — «К ы ш  и
д в а п о р т ф е л я »  (14, 16, 18).

17— 18 ф е в р а л я  — « Л и ч н а я  
ж и з н ь »  (12, 14, 10, 18-15, 20,
22).

19 ф е в р а л я  — « П о п ы т к а  
у б и й с т в а »  (12, 14, 16, 18-15,
*20 , 22) .

20—21 ф е в р а л я  « Т р у д н а я  
л ю б о в ь »  (12, 14, 16, 18-15, 20,
22).

22—23 ф е в р а л я  — « П о с л е д 
ний с в и д е т е л ь »  (12, 14, 16, 18, 
20 , 22 ) .

У в а ж а е м ы е  з р и т е л и ,  просим 
с л е д и т ь  за  р е к л а м о й ,  в ко т о 
рой  б у д у т  д о п о л н и т е л ь н о  
о б ъ я в л е н ы  д ни  д е м о н с т р а ц и и  
п о в то р н ы х  ф и л ь м о в .

ВО Д В О Р Ц Е  к у л ь т у р ы  
И М Е Н И  50-Л Е Т И Я  О К Т Я Б Р Я

14 ф е в р а л я  — К он к у рсн ы й  
в ечер  ко л л е к т и в а  О Р С а  (17).

15 ф е в р а л я  - О р г а н и з а ц и о н 
ное с о б р а н и е  ко л л е к ц и о н е р о в  
(12), Т о р ж е с т в е н н о е  б р а к о с о 
ч е тан и е  (15), Т а н ц е в а л ь н ы й  
в ечер  (20).

10 ф е в р а л я  — К о н ц е р т ы  во-

(Кально х о р е о г р а ф и ч е с к о г о  р е 
вю « З о л о т и ц а »  (18-30, 21).

18 ф е в р а л я  — П у б л и ч н а я  
л е к ц и я  «О м е ж д у н а р о д н о м  по 
л о ж е н и и »  (18-15).

1Т> ф е в р а л я  - -  11 го р о д с к а я
к о н ф е р е н ц и я  о б щ е с т в а  « З н а 
ние» (10).

21 ф е в р а л я  Т о р ж е с т в е н н о е  
з а с е д а н и е ,  п о с в я щ е н н о е  Д н ю  
С о в етско й  А р м ии .  К о н ц е р т  х у 
д о ж е с т в е н н о й  с а м о д  е я Tie л  ы  го -; 
сти Д К  (19).

К И Н О :
14 ф е в р а л я  — « Б р а т е ц  К р о 

л и к  и б р а т е ц  Л и с »  (10-30).
15 ф е в р а л я  — « З о л о т о  М а к 

кенны »  (14, 17).
10 ф е в р а л я  — « М и к л у х о - М а к 

л а й »  (10). « С е р е б р я н ы й  т р е 
н ер»  (12, 14).

18 ф е в р а л я  — « П о х о ж д е н и я  
к р а с а в ц а - д р а г у н а »  (17, 19, 21).

20 ф е в р а л я  — «В стр ечи  и 
р а с с т а в а н и я »  (17), « О дин  и 3 
нас»  (19, 21).

+
К Б О  О Б Ъ Я В Л Я Е Т

С 15 ф е в р а л я  ф о т о а т е л ь е
б у д е т  п ер е ве д ен о  с ул .  Г о р 
няков ,  11 на ул. С л ю д я н а я ,  3. 
Ч а с ы  р а б о т ы  с 9-00 д о  20.00, 
п ер е р ы в  на о б ед  с 14-00 до  
15-00. В ы х одн ой  — воскрс-  
сен  ье.

К Б О  п р и н и м а е т  з а к а з ы  o r  
н а с е л е н и я  на  о б и в к у  д в ер ей ,  
в р е з к у  з а м к о в ,  в с т а в к у  с т е 
кол.

З а я в к и  п р и н и м а ю т с я  в м а с 
т е р с к у ю  по р е м о н т у  обуви.  
Ч ас ы  р а б о т ы  с  12 00 д о  19 00, 
в су б б о т у  — с 12-00 д о  18-00. 
В ы х о д н о й  —  во скресенье .

С 11 ф е в р а л я  1975 го д а  м у ж 
с к а я  п а р и к м а х е р с к а я  п е р е 
в е д е н а  с  ул .  К о ш и ц а ,  13 на 
ул. С л ю д я н а я ,  3. Ч а с ы  р або т ы  
с 7-00 д о  21-00, б е з  п ер е р ы в а  
на  обед .  В в о ск р ес ен ь е  с . 9-00 
д о  19-00.

К Б О  п р е д л а г а е т  на  пр о к ат  
с л е д у ю щ и е  п р е д м е т ы :  а к к о р 
д е о н ы ,  б а я н ы ,  ги т а р ы ,  м а г н и 
т о ф о н ы ,  т е л е в и з о р ы ,  ф о т о а п 
п а р а т ы ,  х о л о д и л ь н и к и ,  д е т 
с к и е  к о л я с к и ,  с т и р а л ь н ы е  м а 
ш и ны ,  ш в ей н ы е  м а ш и н ы ,  п ы 
л есо с ы ,  л ы ж и ,  кон ьк и ,  р ю к з а 
ки, п о с у д о -х о з я й с т в е н н ы е  т о 
ва р ы .

П у н к т  п р о к а т а  н а х о д и т с я  по 
ул .  С л ю д я н а я ,  1, пер в ы й  п о д ъ 
ез д .  Ч а с ы  р а б о т ы :  с  13-00 до  
20-00. В в о ск р ес ен ь е  с 13-00 до  
19-00. В ы х одно й  — п о н е д е л ь 
ник.

Д И Р Е К Ц И Я .

+
Р А Д И О К Р У Ж О К

в новь  о р г а н и з о в а н  при  д ет ской  
к о м н а те ,  н а х о д я щ е й с я  по ул. 
П о б е д ы ,  4.

Ч л е н ы  р а д и о к р у ж к а  пр о ся т  
ж и т е л е й  го р о д а  при и м е ю щ е й 
ся  в о з м о ж н о с т и  п о д е л и ть ся  
с т а р ы м и  п р и е м н и к а м и ,  т е л е в и 

зо р а м и ,  р а з л и ч н ы м и  р а д и о д е 
т а л я м и .

О б р а щ а т ь с я  в д е т с к у ю  к о м 
нату .

К о м и т ет  В Л К С М  К о в д о р 
ского  ГО Ка.

В А Ш И  М А Р К И

В с в я з и  с о р г а н и з а ц и е й  при 
Д в о р ц е  к у л ь т у р ы  го ро дс кого  
о б щ е с т в а  ф и л а т е л и с т о в  п р и 
г л а ш а е м  в сех  л ю б и т е л е й  — 
ко л л е к ц и о н е р о в  на о р г а н и з а 
ц и о н н у ю  в стр е ч у  15 ф е в р а л я  
в 12 часов  в  к а б и н е т е  д и р е к 
т о р а  Д К -  ,

Т е л е ф о н  4-29; Р у к о в о д и т е л ь  
— А л е к с а н д р  Н и к о л а е в и ч  Ф и 
л им о но в .

Д В А  В О П Р О С А

19 ф е в р а л я  в 17.00 в а к т о 
вом  з а л е  исп о л ком а  состоится  
о р г а н и з а ц и о н н о е  с о б р а н и е
сп ор т и в н ого  а к т и в а  го р ода .  
Н а  п о вестке  д н я  д о к л а д  п р е д 
с е д а т е л я  о р г а н и з а ц и о н н о й  к о 
миссии , в ы б о р ы  н е ш т а т н о го  
ко м и т е т а  ф и з к у л ь т у р ы  и с п о р 
та  при К о в до р ско м  и с п о л к о 
ме. П р о с ь б а  спо р т ив ной  о б 
щ еств ен н о сти  го р о д а  п р и н ять  
у ч а с т и е  в о р г а н и з а ц и о н н о м  
со б р а н и и .

О р г к о м и т е т ,

В З А Ч Е Т  С П А Р Т А К И А Д Ы
10 ф е в р а л я  в в о с к р е с е н ь е  в 

П часов  на с т а д и о н е  ГО К а 
б у д у т  про х о д и т ь  л ы ж н ы е  го н 
ки в з а ч е т  с п а р т а к и а д ы  к о м 
б и н а т а  ( I I  ту р . )  В пр о гр а м м е :  
м у ж ч и н ы  — 5 ки л о м е тр о в ,

„ж е н щ и н ы  3 и 5 ки лом етро в .

Совет Д С О  « Т р у д » .

Этот но м ер  га з е т ы  в т и п о г р а 
ф и и  « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист»  н а б и р а л и  л ино типистки  
М. П. К О Н О В А Л О В А ,  Н. В А Р 
НИ НА, в е р с т а л а  Н. А. Ч А Р Ы -  
КОВА, кл и ш е  н а р е з а л  Л .  Д. 
Н А Б А Т О В ,  п е ч а т а л и  К. И. АН- 
ТУ Ш Е В А , Г. И. Т Е Р Е Н Т Ь Е В А .

В С Е Г Д А  Р А Д Ы
ВАШ ЕМ У П РИ Х О Д У : 
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГОКа, 3 этаж. 
ВАШ ЕМ У ЗВ О Н К У : 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВАШ ЕМУ ПИСЬМ У: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

♦  ДАЕМ СПРАВКУ ♦

Типография «К андалакш ский коммунист»
Зак . 1373


